



CALERA INFORMA

BOLETÍN INFORMATIVO CALERA DE TANGO - 1ER SEMESTRE



Palabras de la Alcaldesa:
"Transparencia, trabajo en equipo y compromiso con el desarrollo equitativo de Calera de Tango"



Salud más cerca: Territorio, prevención y cuidado al servicio de la comunidad.



Seguridad y Prevención: Avanzamos con obras concretas para una comuna más digna y conectada.

Obras, Infraestructura y Territorio:

AVANZAMOS CON OBRAS CONCRETAS PARA UNA COMUNA MÁS DIGNA Y CONECTADA.



Cultura, Deporte y Comunidad: Encuentros que fortalecen nuestra identidad y el tejido social.



Medioambiente y sostenibilidad: Cuidamos nuestro entorno con conciencia y acción.



Institucionalidad y Asociatividad: Alianzas que abren caminos y fortalecen nuestra gestión.

Palabras de la Alcaldesa



Hortensia Mora Catalán
Alcaldesa de Calera de Tango

Queridas vecinas y vecinos de Calera de Tango:

Con gran orgullo les presento esta primera edición del Boletín Municipal, que resume los principales avances y acciones desarrolladas durante el primer semestre de este año. Esta publicación es más que un resumen informativo: es una muestra concreta del compromiso que hemos asumido con la transparencia, el trabajo bien hecho y el desarrollo equitativo de nuestra comuna.

En estas páginas encontrarán reflejadas distintas áreas de nuestra gestión: desde obras e infraestructura, hasta salud, medioambiente, cultura y participación ciudadana. Cada proyecto, cada iniciativa y cada logro es fruto de un

esfuerzo conjunto entre nuestro equipo municipal, las organizaciones sociales, los vecinos y vecinas, y también del respaldo de diversas instituciones públicas y privadas.

Como municipio rural, sabemos que nuestras necesidades son diversas, pero también sabemos que nuestras fortalezas están en la identidad comunitaria, el arraigo en la tierra y el deseo profundo de vivir en un lugar mejor para todos y todas.

Seguiremos avanzando con responsabilidad, planificación y con el corazón puesto en Calera de Tango. Este boletín es una invitación a informarse, a involucrarse y a ser parte activa de este camino que construimos juntos.

Concejo Municipal

👤 JORGE LORCA

@ jorgelorcacapopelka

✉ concejaljorgelorca@gmail.com

👤 JUAN CORNEJO

@ juanignaciocornejoconcejal

✉ jicornejoconcejal@gmail.com

👤 ANDRÉS MORENO

@ ambconcejocdt@gmail.com

✉ candresmorenobenavente

👤 JUAN LOBOS

@ juanlobos2024

✉ concejaljuanlobos2024@gmail.com

👤 NICOLÁS VALLEJOS

@ nico_vallejos_concejal

✉ nicovallejosconcejal@gmail.com

👤 RENATO QUEZADA

@ renato_quezada

✉ renatoquezadaconcejal@gmail.com



Avanzamos con obras concretas para una comuna más digna y conectada.

El primer semestre de 2025 estuvo marcado por avances significativos en materia de infraestructura y desarrollo territorial; desde mejoras en equipamiento comunitario, recuperación de espacios públicos y deportivos, hasta hitos clave en proyectos habitacionales largamente esperados por nuestras vecinas y vecinos. Este periodo refleja el compromiso de una gestión que tiene como principal objetivo construir una comuna más equitativa, ordenada y preparada para el futuro.

Cada obra ejecutada es una respuesta a necesidades reales del territorio, fruto del trabajo conjunto entre el municipio, instituciones regionales y la comunidad organizada. A continuación, compartimos algunos de los principales hitos que marcaron este semestre.



16 enero – 4 abril

Aprobación del anteproyecto y entrega de subsidios del proyecto habitacional “Viñedos de Tango”.

Con gran emoción y esperanza, 254 familias avanzaron en el sueño de la casa propia gracias a la aprobación del anteproyecto de loteo y edificación del proyecto habitacional “Viñedos de Tango”; así como la posterior entrega de subsidios habitacionales. Este avance fue posible gracias al trabajo articulado entre el municipio, SERVIU Metropolitano y la empresa constructora, reafirmando nuestro compromiso con el acceso justo a la vivienda.



ANTES

DESPUÉS

13 enero al 7 febrero

Mejoramos el acceso peatonal a Villa Puerta del Inca.

Con el objetivo de entregar mayor seguridad y conectividad peatonal, el municipio ejecutó trabajos de iluminación, despeje de arbolado, ampliación de calle y demolición de muro en el acceso por calle Río Bueno.

Además, se construyó un nuevo acceso peatonal con terminación en gravilla, mejorando visibilidad y circulación para vecinas y vecinos.



2 mayo

Inicio del proyecto de instalación de nuevos paraderos.

Comenzaron los trabajos del proyecto de instalación y reparación de 102 paraderos en distintos sectores de la comuna. Esta iniciativa busca mejorar las condiciones de espera para las y los usuarios del transporte público, ofreciendo espacios más seguros y cómodos, especialmente en sectores rurales donde esta infraestructura era escasa o inexistente.



8 mayo

Mejoramiento de la Dirección de Tránsito con manos municipales

Durante el primer semestre, se realizó el mejoramiento integral de las instalaciones de la Dirección de Tránsito, con el objetivo de brindar una atención más cómoda y eficiente a la comunidad.

Lo destacable de esta obra es que fue ejecutada íntegramente por nuestros propios maestros y cuadrillas municipales, lo que permitió optimizar los recursos disponibles y poner en valor el trabajo de nuestros funcionarios.

Avanzamos con obras concretas para una comuna más digna y conectada.



15 mayo

Entrega de escrituras a familias de Puerta del Inca, etapas 3 y 4.

Más de 90 familias de las etapas 3 y 4 del conjunto habitacional Puerta del Inca recibieron sus escrituras, consolidando así su derecho a una vivienda propia y regularizada. Esta entrega representa un paso fundamental hacia la certeza jurídica y la dignidad habitacional que tanto merecen nuestras vecinas y vecinos.



18 de mayo

Recuperación de multicanchas: Las Hortensias, Puerta del Inca y Villa Los Poetas.

Se dio inicio a los trabajos de recuperación y mejoramiento de tres multicanchas comunitarias ubicadas en Las Hortensias, Puerta del Inca y Villa Los Poetas. Estas obras permitirán contar con espacios deportivos seguros y accesibles, fomentando la recreación, el deporte y el encuentro vecinal.



29 mayo

Inauguración del cierre perimetral del Estadio Municipal.

Con una inversión significativa y un diseño que prioriza la seguridad y el resguardo del recinto, se inauguró el nuevo cierre perimetral del Estadio Municipal de Calera de Tango. Esta obra permite dar mejores condiciones para la práctica deportiva, el uso comunitario y el desarrollo de actividades masivas.



2 junio al 3 julio

Mejoramiento de calle Los Pehuenches.

Como parte de nuestro compromiso con la conectividad y el tránsito seguro, se realizaron mejoras en calle Los Pehuenches. Las obras fueron ejecutadas con maquinaria y equipo municipal, e incluyeron la reparación de la calzada, la renovación del tubo principal del sistema de acequias y la mejora del cruce peatonal, permitiendo una circulación más fluida y segura tanto para vehículos como para peatones.



24 junio

Inicio de trabajos de iluminación en Estadio Municipal.

Durante este semestre también comenzaron los trabajos de instalación de luminarias en el Estadio Municipal, una iniciativa que permitirá extender su uso a horario vespertino y mejorar la seguridad para deportistas y asistentes. Un avance concreto en infraestructura deportiva para toda la comunidad.

Territorio, prevención y cuidado al servicio de la comunidad.

Acercar la salud a los distintos rincones de nuestra comuna ha sido una prioridad de gestión durante este primer semestre. A través de operativos territoriales, campañas de prevención y nuevas herramientas móviles, seguimos fortaleciendo el acceso equitativo y oportuno a la salud para todas y todos.



22 enero al 31 mayo

Jornadas de vacunación: prevención activa en cada sector.

Durante el semestre se desarrollaron múltiples jornadas de vacunación en distintos puntos de la comuna, tanto en los CESFAM como en terreno, incluyendo operativos móviles en sedes sociales, municipalidad, plazas y ferias libres. Estas campañas permitieron reforzar la inmunización contra la influenza, el COVID-19 y otras enfermedades estacionales, priorizando a los grupos de riesgo y acercando el servicio de salud directamente a las personas.



27 mayo

Clínica ginecológica móvil: salud especializada en tu barrio.

Uno de los hitos más relevantes en materia de salud comunal fue la implementación de la Clínica Ginecológica Móvil, una herramienta que ya está recorriendo nuestros territorios rurales y urbanos para ofrecer atención especializada a mujeres de todas las edades. Esta clínica cuenta con profesionales capacitados y equipamiento para realizar controles, exámenes preventivos y orientación, coordinándose con cada directiva vecinal para facilitar el acceso y agendar atenciones sin tener que salir del sector.



26 junio

Día de la Prevención: promoviendo el autocuidado junto a SENDA.

En el marco del Mes de la Prevención, conmemoramos el 26 de junio con una gran jornada comunitaria organizada por SENDA Previene, que reunió a instituciones, establecimientos educacionales y organizaciones sociales para fomentar la prevención del consumo de alcohol y otras drogas. La actividad incluyó stands interactivos, intervenciones culturales y espacios de diálogo, reafirmando el compromiso de nuestro municipio con una vida sana, informada y libre de riesgos para niños, niñas, jóvenes y familias.



Mayo

Nuevos Directores para nuestros CESFAM

En el mes de mayo, se desarrolló el concurso público para proveer los cargos de dirección en nuestros dos Centros de Salud Familiar. Tras un proceso transparente y con criterios técnicos definidos por la Dirección de Salud Municipal, se designó a los nuevos directores que liderarán la gestión por los próximos tres años.

- Felipe Ignacio Valenzuela Acuña, dirección del CESFAM Los Bajos.
- Francisca Javiera Briones Muñoz, dirección del CESFAM Calera.

Un trabajo constante, articulado y territorial por la tranquilidad de nuestra comuna.

La seguridad es una de las principales preocupaciones de nuestras vecinas y vecinos. Por ello, durante este primer semestre de 2025, hemos reforzado una estrategia de prevención y vigilancia activa en todos los sectores de la comuna, combinando patrullajes, acciones comunitarias y coordinación interinstitucional.

Gracias al trabajo conjunto entre el equipo de Seguridad Municipal, Carabineros, Delegación Presidencial y diversos organismos públicos, hemos fortalecido el despliegue territorial y la atención oportuna ante situaciones de riesgo o delito.



Sesión mensual

Consejos de Seguridad: diálogo directo y planificación local.

Cada mes se desarrollaron los Consejos de Seguridad Pública Comunal, espacios clave para coordinar acciones, levantar alertas, evaluar resultados y construir soluciones junto a representantes de Carabineros, Fiscalía, Uniones Comunales, organizaciones civiles, concejales y equipos municipales. Esta instancia ha permitido fortalecer el vínculo entre autoridades y comunidad.



Sesión mensual

Coordinación permanente por la seguridad S.T.O.P.

Mensualmente nuestra comuna participó en los STOP provinciales de seguridad (Sistema Táctico de Operación Policial), instancias de trabajo conjunto con Carabineros, autoridades locales y organismos de seguridad, donde se analiza la información delictual y se definen acciones concretas para prevenir y enfrentar la delincuencia en el territorio.



Sesión mensual

Fiscalización interinstitucional en terreno:

El 9 de abril se desarrolló una jornada de fiscalización territorial en un punto estratégico de la comuna, junto al Ministerio de Obras Públicas (MOP), Servicio de Impuestos Internos (SII), Subsecretaría de Prevención del Delito (SPD), Carabineros y Seguridad Municipal. Esta acción permitió detectar irregularidades, fiscalizar el comercio informal y reforzar el control preventivo en sectores de alta afluencia.



Números del semestre

Prevención con enfoque de género y trabajo comunitario:

Durante el semestre, la Dirección de Seguridad y el equipo de Prevención Comunitaria realizaron:

- 464 acciones preventivas enfocadas en mujeres víctimas de violencia de género, entregando orientación, seguimiento y acompañamiento.
- 1.302 entrevistas a vecinos y vecinas, permitiendo levantar información territorial y atender necesidades específicas por sector.
- 27 reuniones comunitarias de seguridad junto a juntas de vecinos y organizaciones sociales.

Un trabajo constante, articulado y territorial por la tranquilidad de nuestra comuna.

BALANCE SEGURIDAD

ENTRE ENERO Y JUNIO DE 2025

! Patrullajes, prevención y respuesta oportuna



252 Patrullas Mixtas en colaboración con Carabineros.



2.032 procedimientos gestionados a través del ***4200**, línea directa de emergencias comunales.



62 personas detenidas por diversos delitos, en coordinación con las policías.



4.634 placas patentes consultadas, con el fin de prevenir robos de vehículos



18 vehículos robados recuperados, gracias al monitoreo de cámaras y patrullajes



692 infracciones cursadas por diversas faltas en la vía pública.

Encuentros que fortalecen nuestra identidad y el tejido social.

Durante el primer semestre de 2025, Calera de Tango vivió una serie de actividades culturales, deportivas y comunitarias que permitieron encontrarnos, compartir y celebrar puntos de encuentros para la cohesión social. Desde espacios de recreación familiar y torneos deportivos, hasta conmemoraciones patrimoniales y talleres formativos; cada una de estas jornadas fue pensada para fortalecer la participación, el bienestar y la identidad local.

A continuación, compartimos en imágenes algunos de los momentos que marcaron estos seis meses, reflejo de una comunidad viva, activa y orgullosa de sus raíces.

**13 - 23 enero****Verano en tu Barrio.****16 y 23 de enero****Veraneando con libros.****30 y 31 enero****Torneo de Voley arena.****26 febrero al 8 de marzo****Taller Esencia de Mujer.****8 de marzo****Desfile Día de la Mujer.****14 de marzo****Chef del Futuro.**

Encuentros que fortalecen nuestra identidad y el tejido social.

**12 de abril**

Corrida Familiar.

**13 de abril**

Torneo Karate.

**24 de mayo**

Día de los Patrimonios, junto a Fundación Planificable. Recorrido por el Cerro Pucará de Chena.

**10 de junio**

Banda Instrumental Carabineros.

**21 de junio**

Celebración We Tripantú junto a la Municipalidad de San Bernardo en el Cerro Pucará de Chena.

**28 de junio**

Mateada Cultural.



Una comunidad que crece celebrando junta.

Lo vivido este semestre reafirma que en Calera de Tango la cultura, el deporte y la vida comunitaria no son solo actividades, sino una forma de fortalecer nuestra forma de convivir. Cada encuentro nos deja aprendizajes, emociones y nuevas redes entre vecinos y vecinas. Seguiremos impulsando estas instancias porque creemos en su poder transformador: donde hay participación, hay comunidad; donde hay comunidad, hay futuro.

Cuidamos nuestro entorno con conciencia y acción.

Calera de Tango avanza con paso firme hacia un desarrollo más armónico y sustentable, donde el cuidado del entorno, la gestión responsable de los recursos y la educación ambiental son parte fundamental de la agenda municipal.

Durante el primer semestre, se llevaron a cabo diversas iniciativas que promovieron el compromiso ambiental, desde lo formativo como desde la acción concreta en el territorio:



30 mayo

Taller de Hidroponía: agricultura limpia y eficiente.

Organizado por el programa PRODESAL, este taller entregó herramientas prácticas para el cultivo hidropónico, una técnica que permite producir alimentos sin necesidad de suelo agrícola y con un uso eficiente del agua. La actividad contó con la participación de usuarios de PRODESAL interesados en fortalecer sus conocimientos y habilidades para mejorar su rendimiento productivo y comercial.



13 enero al 7 febrero

Tala controlada de árboles en alianza con CGE.

Gracias a un trabajo colaborativo con la empresa CGE, se ejecutaron operativos de tala controlada de árboles en sectores de riesgo ubicados en el Bien Nacional de Uso Público, especialmente en zonas cercanas a tendidos eléctricos. Esta acción preventiva, realizada con enfoque técnico y ambiental, busca evitar emergencias, proteger la infraestructura crítica y normalizar el suministro eléctrico.



PUNTO MÓVIL CALERA DE TANGO

Recepción de envases plásticos con triple lavado.

Jueves 26 de junio, de 14:30 a 17:00 hrs.

Paradero 12, Lonquén Norte, estacionamiento de vehículos municipales.

- El cierre de inscripciones será el 23 de junio, a las 15:00 horas.
- Solo se recibirán envases, de los campos agrícolas que estén inscritos.

26 junio

Jornada de recolección de envases fitosanitarios.

En coordinación con el sector agrícola de la comuna, se llevó a cabo una jornada especial para la recolección de envases fitosanitarios, promoviendo su correcta disposición y evitando la contaminación de suelos y aguas. Esta acción buscó reforzar el manejo responsable de residuos peligrosos y fomentar buenas prácticas entre productores locales.

NUEVA UBICACIÓN DE DAOMA

Informamos a todos nuestros vecinos que la Dirección de Aseo, Ornato y Medio Ambiente "DAOMA", ha cambiado de sede.

NUEVA UBICACIÓN:
EDIFICIO DE LA CORPORACIÓN, AVENIDA CALERA DE TANGO PARADERO 7.

CONTACTO:

ALJIBE Y LIMPIA FOSA: ☎ 233 842 301	MEDIOAMBIENTE: ☎ 233 842 301
INSPECCIÓN: ☎ 233 842 302	HORAS VETERINARIAS E INFORMACIONES: ☎ 233 842 304

Alianzas que abren caminos y fortalecen nuestra gestión.

En Calera de Tango creemos en el poder del trabajo conjunto. Durante este primer semestre de 2025, hemos impulsado alianzas estratégicas, convenios y acciones colaborativas que reflejan nuestro compromiso con el desarrollo integral de la comuna. Ya sea desde la educación, la cultura, la salud o el tejido social, cada acuerdo firmado y cada proyecto ejecutado es una muestra del valor de la asociatividad como motor de bienestar para nuestra comunidad.



2 enero

Traspaso de la educación al SLEP.

Este semestre se concretó el traspaso de la educación municipal al Servicio Local de Educación Pública (SLEP), marcando el fin de una etapa administrativa y el inicio de un nuevo modelo de gestión educativa. Este cambio busca garantizar mayor equidad y calidad para nuestros estudiantes, fortaleciendo el acceso a una educación pública más justa e inclusiva.



3 enero

Cerro Chena: alianza por la historia y el territorio.

En enero firmamos un convenio de colaboración con la Municipalidad de San Bernardo para avanzar en la concesión compartida del Cerro Pucará de Chena, un sitio ceremonial de gran valor cultural. Este acuerdo permitirá la puesta en valor del cerro con enfoque comunitario, patrimonial y sustentable.



15 de enero

¡Avanza el Programa Quiero Mi Barrio!

El municipio, junto a la Seremi de Vivienda y representantes del Consejo Vecinal de Desarrollo, firmaron el Contrato de Barrio, hito clave que dio inicio oficial a la etapa de ejecución del programa Quiero Mi Barrio en los sectores; Población 21 de Mayo, Villa San Agustín y Villa Las Parcelas.

Este contrato define los proyectos de obras y acciones sociales que se desarrollarán con financiamiento del programa, fruto del trabajo conjunto entre el municipio, MINVU y la comunidad.



28 enero al 28 marzo

1300 vecinos disfrutaron del Festival Tianfu.

Durante febrero y marzo, más de 1.300 vecinos y vecinas de Calera de Tango disfrutaron gratuitamente del Festival Tianfu, gracias a un convenio municipal.

Una experiencia inolvidable con luces, cultura china, espectáculos y gastronomía, que acercó el arte y la recreación a nuestra comunidad.

Avanzamos con obras concretas para una comuna más digna y conectada.



Voluntariado del Colegio San Benito.

Alumnos del Colegio San Benito realizaron un hermoso gesto solidario al pintar viviendas en distintos sectores de la comuna, compartiendo su tiempo y esfuerzo con familias que hoy cuentan con espacios renovados. Una muestra concreta de compromiso juvenil y trabajo colaborativo.



Dulce alegría para los más pequeños.

Durante Semana Santa, todos los niños y niñas de pre básica de los establecimientos públicos de nuestra comuna recibieron sus "Huevitos de Pascua", gracias a la donación de empresas locales.

La entrega fue realizada llevando un mensaje de cariño y alegría a los más pequeños de Calera de Tango. Una iniciativa que une a la comunidad en torno a la infancia y la colaboración.



Programa "Por ti, más ahorro 2025" ya está en marcha.

Lanzamos una nueva versión del programa "Por ti, más ahorro", que ofrece un descuento importante en la compra del gas de 5,11,15 y 45 kilos. Una medida concreta para apoyar el bolsillo de nuestras familias, generando alivio económico y bienestar durante el invierno. Este beneficio se extenderá desde el 1 de junio al 30 de septiembre. de 2025.



 **PLAN CUADRANTE CARABINEROS: +56 9 9623 3118**